

LA DEFENSA

Semanario político y de intereses generales

Precio de suscripción: 1'50 pesetas trimestre.

↕ Dirección y Redacción: Cuesta de Lucías, núm. 6.



LA EXCMA. É ILMA. SRA.

**Doña Esperanza de la Gloria Ramo del Moral
Carlo-Arena-Ballestini y Olivares Camacho,**

Priora de Honor de la Abadía de Saint-Véliz; Cincuenta veces Socia Predilecta de la Real Archicofradia de los Siete; Hermana Mayor de la Muy Noble Orden de los Desamparados; Protectora Ilustre de la Católica Asociación «Magna Resignarum»; co-fundadora, con su Eminencia Rampolla, de la Orden Universal «La Estabilidad en la Fé»; Gran Cruz de la Beneficencia, etc., etc., etc., etc., etc.

HA FALLECIDO

D. L. H. D. S. S. G.

Su Director espiritual, primos, primos políticos, y Testamentarios, ruegan á sus numerosos amigos eleven á Dios sus súplicas en sufragio del alma de la que en vida hizo tanto bien en provecho de la humanidad, y asistan á la conducción de su cadáver que tendrá lugar en el día de hoy, y hora de las diez y seis, desde la casa mortuoria, calle de la Lealtad, número 7, á la Sacramental de Todos Vientos.

Su Eminencia el Cardenal Rampolla ha concedido cien dias de indulgencia por cada misa que se oyere y rosario que se aplicase en sufragio de la finada.

En provecho del pueblo

Hace unos días que falleció en esta villa la célebre diva Rosildani, la cual había venido á pasar aquí una temporada por prescripción facultativa, buscando alivio á la dolencia que padecía y que le ha hecho bajar al sepulcro.

Otros periódicos más autorizados que LA DEFENSA, han publicado extensas biografías de la finada, por cuya razón nosotros nos relevamos de hacer otra que nada nuevo habría de decir. Pero sí queremos ocuparnos de un detalle que dichos colegas de seguro ignoran, y que por ser de suma importancia y trascendencia para este país bien merece que le dediquemos lugar preferente.

Nos referimos al testamento cerrado que dicha artista otorgó en esta villa el día 7 de Marzo de 1897, el cual ahora, al fallecimiento de la testadora, ha sido abierto con todas las formalidades de rúbrica.

Después de favorecer á varios vecinos nuestros con legados de más ó menos importancia, tales como los que consisten en un ejemplar antiquísimo de las «Pandectas»; con la licencia original que dió á un Malsín Abderramán III para poder bostezar delante del califa; en una embutidera de plata que fué regalo del Emperador Honorio á su sobrino Juan Sintierra; en un riquísimo volúmen de cocina, que formó parte de la biblioteca de Alejandría; en el primer capelo que usó al ser elegido Cardenal el papa Inocencio III, y otros; después de estos legados, deja la suma de cinco millones de pesetas, en una lámina intrasferible, para la institución de una casa-asilo en esta villa, bajo la advocación de Nuestra Señora de los Desengaños, estableciendo las reglas por que la misma se ha de regir y desarrollar.

Sólo se admitirán en ella, según esas reglas, á ancianos desheredados de la fortuna que no tengan menos de setenta años; que hayan probado su valor cívico en alguna contienda patriótica; que acrediten con testimonios fehacientes ser amantes de la liberalidad y de la lealtad, relatando un hecho cierto que induzca á creer en la existencia de tal amor; que no hayan nunca renegado de su fé ni de su Dios, y que hayan pedido algo por cien veces consecutivas sin que se le haya otorgado y sin que por ello padeciera la masedumbre inherente en todo fiel cristiano.

Estas son á grandes rasgos las disposiciones últimas de tan eminente artis-

ta á cuyo hecho casual de venir á morir en esta población, debe ésta el importante donativo que le deja para su beneficio y provecho.

¡Dios haga que la lámina tenga la debida aplicación, y quiera Él amparar en su seno de infinitas misericordias, á la que tanto bien ha hecho por los pobres veletudinarios del pueblo en que yacen sus restos mortales!

Dice un periódico del Senegal, que ha alcanzado grandes ovaciones en los Desiertos de Sahara, el joven tenor cómico de Vélez-Rubio, Sr. Chamorro. ■■■
De lo que se alegrarán...



“Totum revolutum,,

Mirando los astros se pasa la vida: empuña el antejo, se cala el morrión y.... ved lo que mira con su catalejo, yo lo iré diciendo; prestadme atención:

En torno á una mesa de pino pintado Fernando Tercero come con Bismark, y en una cazuela puesta en una silla moja el Maera chico con Abderramán.

Maroto y Zorrilla discuten con Jerjes, tercia en la contienda el rey Salomón; mientras que Teodosio y Carlos Segundo juegan á las damas en otro rincón.

Octavia y la Patti cantan seguidillas, sopla Quintiliano en un cornetín, Trajano acompaña con una guitarra, y Bermudo el Diácono rasca en el violín.

Lucrecia y Rebeca bailan el bolero, tocan las postizas Jacob y Almanzor, y el vis ejecutan el Cid y Romero y toca la gaita D. Pedro Primero, y sirve unos chicos D. Sancho el Mayor.

Vestidos de majos Herodes y Horacio, de frac Carlos Quinto, de blusa Fraklín, de cura Tiberio, Solon de huertano, de guardias civiles, Job y Moratín.

Cleopatra y la Pino están de jitanas, Favila y el Largo palique las dan,

aplaude D. Fruela á Loreto Prado que con Vespasiano se baila un canacán.

Anuncia Cervantes con voz campanuda que ocupen sus sitios en el ambigú, y acuden parejas, Termitis y el Guerra, la reina Semiramis y el conde Mambrú.

Comen longaniza Platón y Agripina, ajo colorado Rampolla ó Hixém, rociados ó puches el Charpa y Longinos doña Berenguela los come también.

Por un huevo frito discute Witiza que en él (en el huevo) Sagasta mojó; y tercia Pilatos y un palo le atiza al pobre y pacífico Fray Luis de León.

Sacan las navajas Muza y Calomarde, tiran de pistola Diógenes y Adán, y al pobre Rampolla, tan tieso y tan feo le da dos sablazos un municipal. y el poeta Zorrilla le dico á Pelayo en prosa bien clara, que es un matacán.

En esta refriega murió D. Urraca; hirió al Algabeño, Beltrán Duguesclin; y el conde de Arquillos pasó, por la espalda, á Pepe Botella con un espadín.....

¡Qué horrible algazara, qué ruda pelea! ¿Sabeis esta lucha en qué quedará? Ya deja el antejo el hombre del gorro: el año que viene se continuará.

M. M.

De Teatro

Quisiéramos contar con el periódico *The Times*, de Londres, para poder ocuparnos extensamente, cual se merece, de la notable compañía lírico-dramática que con tanto acierto dirige el insigne primer actor D. Domingo Lemos, á quien el pueblo de Vélez-Rubio le tributa merecidos aplausos; pero siendo tan reducida nuestra modesta publicación, sólo nos limitaremos á decir desde sus columnas, que el Sr. Lemos es un actor inteligentísimo, hombre de grandes prestigios, y quizá uno de los primeros en la ciencia cómica.

Que su señora esposa, la característica, doña Dolores González, desempeña los papeles que se la confían, cual no otra, encontrándose á tanta altura en la cuestión lírica como en la dramática, que es una notabilidad.

Que la tiple, Sra. Mantero, también en el desempeño de sus papeles, se porta admirablemente, sin dejar nada que desear en los suyos las Srtas. Lemos (E. y D.), señora Company, y los señores Redondo, Gonzalez (F.) y demás individuos que componen la compañía; es decir, que la compañía lírico-dramática que dirige don Domingo Lemos es la non-plús-ultra de las compañías que han venido á esta población. Mas en ella se nota un gran vacío: el de la señorita Julia Lemos, que ya contrajo matrimonio, y el de su hermano Ramón, que yace en la mansión de los justos.

PLAGA DE CANDIDATOS

(— —)

Ya empiezan por esta comarca á sonar nombres de futuros Diputados á Cortes.

Y como suenan tantos nombres, ahora no entendemos claramente ninguno.

Dicen los que se ocupan de estas cosas, que los candidatos se agitan, y merecen compasión, porque pasarán malos ratos en este tiempo de calor; todo el que se agita se sofoca.

Y eso que las sofocaciones son.....

Hemos notado una cosa:

Que entre los que «ya suenan» como

candidatos no figura ningún maestro de escuela.

Porque, ¿quiénes hay con más derecho que los «maestros» para entrar en los «colegios»..... electorales?

—Ha regresado de Cebegín, nuestro particular amigo, D. Manuel Chico de Guzmán.

—El día 24 del actual recibió cristiana sepultura en el cementerio de esta villa, la anciana madre de nuestro querido amigo, el guarda mayor de la Dehesa de la Alhauara, D. José Gilabert Salas, á quien acompañamos en su sentimiento.

Discurso improvisado y pronunciado por el maestro Pola, la noche-buena última, estándose celebrando el nacimiento del Niño Dios, en el cortijo del má Frasquito Ejuandía:

Señores: Yo no sé qué deciros hé de momento, que os lleve el convencimiento de mi católica fé.

Soy un jóven; de seguro, pues mi cara lo confiesa, que de encontrarme me pesa en tal trance y tal apuro.

¿Cómo á dirigiros voy mi oratoria barberil, cuando todos, por San Gil, saben aquí lo que soy?

¿Cómo quereis que os dirija en este supremo instante, un discurso retumbante, si no hay tema que yo elija, ni materia que yo trate, que al brotar con ansia loca de mi inadecuada boca no resulte un disparate?

Pero, en fin; ya que ladeadas tengo las dificultades, me entrego á vuestras bondades echando mi cuarto á espadas.

Pues qué, ¿acaso esperais oír de mis labios flores? Pues, nada de eso, señores, valiente chasco os llevais.

No sé qué os pudiera dar, que os produjera deleite; mas si quereis que os afeite yo estoy pronto á afeitar.

A cuya hermosa oración parlamentaria, contestó enseguida el má Frasquito:

Si aquí de afeitar hablamos, no hay más barbero que yo; entra á la bodega, Antón, y saca al punto el cacharro.

SUETOS Y NOTICIAS

—La Sala Segunda del Tribunal Supremo, en sentencia del día 20 del mes corriente, ha resuelto el pleito que varios individuos de la sociedad domiciliada en esta villa, «Casino Monárquico» sostuvieron con la misma.

Por ella se declara haber lugar á la admisión de los recurrentes como socios de referida entidad, en mérito á las certificaciones negativas, aportadas á los autos, del comadrón de la villa, y se condene á la misma en costas.

—Procedentes de Lorca y Granada, respectivamente, se encuentran en esta villa, nuestros queridos amigos y distinguidos paisanos, D. Fernando Sánchez Maestre y D. Juan Diego Pérez Serrabona.

Sean bien venidos.

—Se halla enfermo de algún cuidado, en Lorca, nuestro querido amigo, paisano y suscriptor, el ilustrado Ingeniero, D. Ricardo Egea López.

Mucho lo sentimos, y deseámosle su pronta mejoría.

—En el «Bazar Velezano» se han recibido grandes surtidos de CASACAS á propósito para la estación, y de todos colores.

Las hay impermeables y con sendos borrillos.

Con que á abrigarse.

—Otra familia también célebre, pero en distinto sentido de la de los Humbert, se ha presentado en Verlerpóo, país de la Australia, hace unos meses.

Nada de bancarrotas; su celebridad se debe á lo maravillosamente que dominan el equilibrio.

Veinte y dos componen la familia verlopoleña, y todos á una vez ejecutan movimientos rapidísimos y combinados en el alambre colocado de un reducido círculo de seis metros de diámetro.

Según las revistas de aquella lengua región, el espectáculo resulta sorprendente y grandioso, y pronto, muy pronto, lo podremos presenciar en Europa.

—*El Independiente*, periódico consagrado en este distrito á combatir la política del Sr. Laserna, publica en su último número, un notable y concienzudo artículo editorial, que titula «Independencia sin Gobierno, y Servilismo con él», digno de ser oído por los amantes de la verdad y libertad políticas.

Felicitemos al colega local por su magistral trabajo.

—Ha regresado de Lorca, á esta villa, nuestra distinguida paisana y suscriptora, la virtuosa señora doña Expectación López Molina, viuda de D. José Moreno Jorge.

—Nuestro honrado convecino, Antonio Sánchez Ortín (a) Capella, posee en su poder los números 15.508; 16.123; 3.841, y 3.579, de la jugada de Lotería que tendrá lugar en Madrid el día 23 del actual, cuyos números tiene á la venta en su domicilio, calle de Espartaria, casa sin portón.

Imprenta á cargo de Pedro Crisol Lozano

Abonos Minerales
de la casa OTTO MEDEM-Valencia
Depósito en Lorca
de

Primeras materias para abonos químicos

A cargo de D. Diego Chacón Diaz

Corredera-42-Farmacia

Sulfato de amoniaco.—Superfosfato de cal.—Escorias Thomaz.—Cloruro y Sulfato de Potasa.—Nitrato de Sosa.—Sulfato de hierro, etc, etc.

En este depósito se facilitarán al labrador, todos los datos y antecedentes necesarios para el buen empleo de estos abonos, preparándose además, fórmulas especiales para toda clase de cultivos.

PRECIO: 2 pias. el frasco.
to que lo haya comprado.
rá su importe en el establecimiento.
sultados expresados se le devolverá.
Al que lo use y no le de los resultados correctos.
hayán evidenciado sus beneficios.

resoluto TRAMBULL que no se las enfermedades con el poderoso No se ha tratado una sola de estas por *Embrionias Médicas*.

Confirmada su acción curativa *torceduras* *quemaduras, erisipelas, orquitis y las contusiones (golpes y caídas),* Cura con seguridad y rapidez

Indispensable para las familias

TRAMBULL

Máquinas de coser

“SINGER,,

Las más perfectas, económicas y duraderas.

Premiadas en todas las exposiciones. Medalla de honor en la universal de París.—Venta á plazos de 10 rls. semanales, y al contado.—El mejor adorno de una casa, el mueble que reúne la elegancia á la utilidad, es la máquina de coser

“SINGER,,

Único depositario:
Manuel Maurício Manchón.
Puertas de Lorca, 20.

LA SULTANA

Gran establecimiento de sombrerería de **López y Moreno**

Carrera de San Francisco, y Carrasco

Mercado de Vélez-Rubio

Trigo fuerte.	de 46 á 47 reales fanega
Id. candeal	de 40 á 43 » »
Centeno	de 32 á 34 » »
Cebada	de 25 á 27 » »
Lentejas	de 00 á 34 » »
Panizo.	de 30 á 32 » »
Garbanzos	de 80 á 85 » »
Judías	de 80 á 84 » »
Almendras	de 84 á 86 » »

HARINAS

1.ª fuerte	á 16 rls. arroba
2.ª id	á 14 » »
1.ª candeal	á 15 » »
2.ª id	á 13 » »
Vino	á 20 » »
Aceite	á 40 » »
Patatas	á 19 » quintal

Establecimiento de Ultramarinos,
Paquetería y Quincalla, de
Juan Pérez Puente
CALLE DE ABADÍA
Vélez-Rubio

Coloniales y Paquetería
DE
Antonio Ecequiel Pérez Abad
Calle de Carrasco, 57.
(Esquina á la calle del Cuartel)
VÉLEZ-RUBIO

A. Almunia López

Depósito de ornamentos de Iglesia.
Grandes existencias en tejidos de todas clases, desde los más económicos, á lo de más precio. Variedad en casullas y estandartes bordados, de cuantos dibujos y valor se deséen. Metales de todas clases como cálices, custodias, candeleros, incensarios, etc., etc., etc.—Imágenes de los mejores autores, en madera y cartón-madera.—Misales, Breviarios, Rituales y libros de todas clases.

VERA (Almería) Calle de la Estrella.

Hay grandes existencias.
cia de Almería.
ATIAGA MOTOS, de María, provin-
Para pedidos dirigirse á D. TOMAS
tro y cuatro reales y medio arroba.
Carbon de engine, superior, á cua-

LA DEFENSA

Semanario político y de intereses generales
Lucías, 6.—VÉLEZ-RUBIO

Sr. _____